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COMMISSIONE GIOVANI E NUOVI SERVIZI PER GLI ISCRITTI 
 

VERBALE RIUNIONE DEL 18.04.2013 

 
 
Presenti: Cantavenna Marco (segretario), Casucci Leonardo, Cassaro Angelo, Cottino Chiara 
Anna, Garbolino Chiara, Mainardi Davide, Mungo Andrea, Vaudagna Stefano  
 
Assenti giustificati: Santo La Ferlita (coordinatore), Lazzari Elisa, Trussardi Gianni 
 
Assenti non giustificati: tutti gli altri 
 
La commissione apre i lavori alle ore 19.10 ospitando il sig. Lettera, come da accordi con Dolores 
Piermatteo (consigliere referente). 
 
Il segretario introduce la tematica dell'assicurazione professionale, disposta come obbligatoria 
dalle nuove norme che regolano la riforma della professione a partire dal 13 agosto di quest'anno, 
anche se siamo ancora nelle more di ulteriori disposizioni che ci possano dare maggiori 
informazioni. E' infatti ancora da definire chi dovrà dotarsi di assicurazione: tutti gli iscritti all'ordine 
professionale oppure solamente chi effettua prestazioni coperte da riserva di legge? E le 
cosiddette false partite IVA come si andranno a configurare? Il dibattito è ancora in corso e si 
attende una chiarificazione. Seppur manchino ancora queste disposizioni è importante in questo 
momento ottenere tutte le informazioni in modo da poter decidere consapevolmente come si dovrà 
procedere. Per questo motivo la Fondazione dell'Ordine degli Ingegneri ha promosso la stipula di 
convenzioni con i principali broker assicurativi per consentire agli iscritti un risparmio e condizioni 
assicurative frutto di opportuna valutazione. 
Oggi il sig. Lettera ci presenta una convenzione stipulata con LLoyd's destinata a coprire la 
"Responsabilità Civile Professionale degli Ingegneri" appositamente pensata per i giovani sino a 
35 anni. 
Viene quindi presentata la polizza descrivendo le condizioni che regolano l'assicurazione con i 
rischi coperti, le esclusioni e le garanzie. Viene poi presentata la modulazione del premio, basata 
sull'importo del massimale assicurato senza differenziazioni sul fatturato, avendo previsto una 
unica categoria di fatturato ovvero 50.000 €/anno nella quale sicuramente rientrano facilmente i 
giovani sotto ai 35 anni. 
Alle ore 20.00 il sig. Lettera lascia la commissione. 
 
Il segretario in assenza di o.d.g. propone il seguente: 
1 - Relazione sull'incontro Network Giovani a Pistoia 
2 - Relazione sull'organizzazione delle 3 visite in programma 
3 - Relazione sull'organizzazione di un evento per i giovani 
4 - Petizione Online su riforma Inarcassa 
5 - Varie ed eventuali 
 
1 - Relazione sull'incontro del Network Giovani a Pistoia 
Nei giorni 12 e 13 aprile si è svolta a Pistoia una due giorni di lavori organizzata dalla 
Commissione Giovani dell'Ordine degli Ingegneri della Provincia di Pistoia per discutere le 
tematiche del network in vista del Congresso Nazionale degli Ingegneri che quest'anno si terrà a 
Brescia dal 24 al 26 luglio. 
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Nella giornata di venerdì 12 aprile i lavori si sono svolti nel solo pomeriggio, onde consentire ai 
giovani colleghi provenienti da tutta Italia di arrivare a Pistoia. I lavori sono stati aperti dall'ing. 
Alessandro Baldi, presidente dell'ordine. Al tematica del pomeriggio è stata la discussione del 
regolamento del network. Il network è nato infatti sotto lo scorso consiglio nazionale ma sotto 
l'attuale sta rapidamente crescendo e assumendo una dimensione consistente. Ad oggi infatti sono 
64 gli Ordini provinciali che sono dotati di una Commissione Giovani e che di conseguenza 
partecipano al network. La speranza del CNI è che presto tutti i 106 gli ordini provinciali si dotino di 
commissione giovani e partecipino.  
In questo scenario una regolamentazione del network è necessaria soprattutto perché i temi 
affrontati sono molti così come le occasioni di incontro. Un regolamento è importante anche per 
sancire il riconoscimento del network da parte degli ordini provinciali, perché ad oggi il 
riconoscimento è già arrivato dal CNI ma non ancora da tutti gli ordini. Prima del termine dei lavori 
sono intervenuti il vice presidente del consiglio nazionale ing. Gianni Massa e il consigliere Angelo 
Valsecchi. 
Nella giornata di sabato 13 aprile i lavori si sono svolti nell'intera giornata.  
Al mattino si sono aperti i lavori con i saluti del presidente di Pistoia, ing. Alessandro Baldi, e dei 
consiglieri nazionali Gianni Massa, Angelo Valsecchi e Giovanni Cardinale. 
il consigliere nazionale ing. Giovanni Cardinale ha relazionato su "Le nuove STP e la sfida della 
multidisciplinarietà". Tema di assoluta attualità essendo stato pubblicato sulla gazzetta ufficiale del 
6 aprile il decreto 34/2012 che riguarda le norma per la costituzione di società tra professionisti. 
 
Il secondo intervento della mattinata è stato a cura dell'arch. Paola Ricciardi, dell'associazione "Iva 
sei partita". 
Oggi non siamo di fronte solo ad una questione di precariato, quello ormai è quasi assodato, ma 
siamo di fronte anche ad un importante impoverimento dei professionisti, specie di quelli giovani. 
La falsa partita iva è alla fine una concorrenza sleale operata fuori dagli schemi tradizionali. 
Giungere ad avere un contratto scritto tra datore di lavoro e lavoratore sarebbe sicuramente un 
obiettivo importante e da perseguire.  
 
Il terzo intervento è stato a cura di Francesca Sensi, da Pistoia, che ha portato l'attenzione sulla 
riforma di Inarcassa perché molti di noi non sanno in che cosa sia consistita. Bisogna tenersi 
informati. In ultimo tra 2 anni ci saranno le elezioni di Inarcassa ed è importante seguire 
l'andamento dei fatti, votare e soprattutto votare qualcuno che possa curare i nostri interessi. 
 
Il quarto intervento è stato a cura di Tiziano delle Fratte, da Roma, intervento con titolo "Il valore 
oltre i numeri" nel quale pone l'accento sulla comunicazione: dobbiamo chiederci quale sia il 
motivo per il quale non riusciamo a raggiungere determinati obiettivi nonostante la nostra 
preparazione; il punto centrale è che dovremmo riuscire ad attuare un sistema di approccio al 
cliente mi modo diverso, aprire un dialogo con le persone. 
 

Il quinto e ultimo intervento della mattinata è stato a cura del vice-presidente nazionale, Gianni 
Massa, che ha fatto il punto sulla situazione del network in vista del Congresso Nazionale di 
Brescia in luglio. 
 
Il pomeriggio ha visto poi la suddivisione dei presenti in tavoli di discussione: 
"Le Commissioni Giovani Provinciali: condivisione dei progetti per un obiettivo comune" con 
referente ing. Luca Romani - Ordine Ingegneri Modena 
"Il Contratto Tipo" Referente ing. Valentina Bizzotto - Ordine Ingegneri Treviso 
"Il Tirocinio" Referente ing. Chiara Fiore - Ordine Ingegneri Pisa 
"Comunicazione e Marketing" Referente ing. Tiziano delle Fratte - Ordine Ingegneri Roma 
 
2 - Relazione sull'organizzazione delle 3 visite in programma 
L'organizzazione per le tre visite in programma (Grattacielo Intesa-San Paolo; Alenia; Iren) sta 
procedendo. L'ing. Dolores Piermatteo sta seguendo per noi i contatti direttamente con i 
responsabili per i vari siti. 
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Non abbiamo ancora avuto un feedback per quanto riguarda le possibili date, in ogni caso 
dovremmo essere programmati per la fine di maggio / l'inizio di giugno. Appena avremo novità 
faremo sapere. 
 
 
 
 
 
 
 
3 - Relazione sull'organizzazione di un evento per i giovani 
Come avvenuto l'anno scorso, è previsto per la fine di giungo / l'inizio di luglio un evento destinato 
ai giovani. Vorremmo cogliere questa occasione per fare il punto con i giovani sullo stato dell'arte 
della riforma professionale e su come questa vada ad incidere su ognuno di noi. 
Vorremmo per l'occasione invitare anche il CNI, il vice-presidente Gianni Massa, i consiglieri 
Valsecchi, Gianasso e tutti coloro che vorranno esserci. 
Oltre all'evento vorremmo anche legare una giornata di lavori del network giovani per la 
preparazione delle tavole rotonde. 
 
4 - Petizione Online su riforma Inarcassa 
Inoltre Inarcassa ha commissionato una ricerca tra gl'iscritti per conoscere il gradimento della 
riforma ed è emerso che l'80% di noi è d'accordo. E' difficile che sia così, probabilmente il 
campione su cui è stata fatta la ricerca non è così rappresentativo. Per questo c'è la possibilità di 
firmare una petizione on-line all'indirizzo: http://firmiamo.it/per-una-riforma-inarcassa-realmente-
equa 
Si invitano i membri della commissione ad aderire alla petizione online e a far conoscere ai colleghi 
l'iniziativa. 
 
5 - Varie ed eventuali 
Il segretario ing. Cantavenna propone di creare, così come è già stato fatto da diverse commissioni 
giovani di ordini provinciali in Italia un gruppo su Facebook della commissione per veicolare 
velocemente le informazioni tra i membri. 
Verrà segnalato al consigliere referente, ing. Piermatteo, affinché ne chieda autorizzazione al 
Consiglio. 
 
 
Null'altro da segnalare. 
 
 
La riunione termina alle ore 21.10 
 

 

                      Il  Segretario 

               Marco Luca Cantavenna 
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